



In der Gegenwart hat sich auf der Grundlage der erfolgreichen Realisierung des Komplexprogramms ein weitverzweigtes System von Formen und Methoden der Zusammenarbeit der Staaten herausgebildet — so vor allem auf dem Gebiet der Planungstätigkeit, besonders der Plankoordination, als der Hauptmethode zur Organisation der Zusammenarbeit und zur Vertiefung der internationalen sozialistischen Arbeitsteilung. Dazu gehören u. a. die gemeinsame Prognostizierung der Entwicklung von Wirtschaft, Wissenschaft und Technik, die Koordinierung der Volkswirtschaftspläne der einzelnen Länder für den Fünfjahrplanzeitraum, die Ausarbeitung und Verwirklichung abgestimmter Pläne der multilateralen Integrationsmaßnahmen der Mitgliedsländer des RGW sowie seit 1978/79 von gemeinsamen Zielprogrammen für die Zusammenarbeit in wichtigen Zweigen der materiellen Produktion für den Zeitraum bis 1990 — so in der Brennstoff-, Energie- und Rohstoffversorgung, im Maschinenbau